

Schützenkreis Delmenhorst und Umgebung von 1974 e. V.

- Kreisjugendsportleitung



Ganderkesee, Februar 2025

Jahresbericht 2024 des Kreisjugendleiters

Anders als in den Jahren zuvor begann das Jahr mit der **Kreismeisterschaft der Schüler** in Langenberg. Diese fand aufgrund des vorgezogenen Meldetermins beim OSB nun schon im Januar statt. Es gab 39 Starts aus 6 Vereinen, was jeweils eine Verdopplung der Zahlen des Vorjahres war. Erstmals gab es hier Starts in der Disziplin Lichtgewehr-Dreistellung und auch die Disziplin Luftgewehr-Dreistellung wurde wieder geschossen.

Die **Kreisjugendversammlung** fand gemäß der neuen Jugendordnung in diesem Jahr erstmals regulär nicht statt, da niemand die Notwendigkeit zur Durchführung angemeldet hat.

Ab Februar standen in allen Altersklassen wieder die **Bezirksmeisterschaften** an. Das Luftgewehr Mix-Team Junioren aus Langenberg holte in einem spannenden Wettkampf die Silbermedaille. Leon Baars vom SV Urneburg wurde Bezirksmeister mit der Luftpistole bei den Junioren II, ebenso wie die Jugend-Mannschaft des SV Langenberg mit dem Luftgewehr. In der Einzelwertung konnte Lilly Kohlwey vom SV Langenberg ihren Bezirksmeistertitel in der weiblichen Jugend verteidigen. Pia Timmer aus Langenberg gewann Silber im Luftgewehr-Dreistellungskampf bei den Schülerinnen I, Lilly Kohlwey holte hier ebenso Bronze in der weiblichen Jugendklasse wie auch die Mannschaft des SV Langenberg in der Jugendklasse. Auch bei den Lichtpunktschützen war der SV Langenberg erfolgreich. Die Goldmedaille gewannen hier Johan Geerken mit dem Lichtgewehr Auflage bei den Schülern IV, Isabel de las Casas dos Santos in der Klasse Schülerinnen III sowohl mit dem Lichtgewehr Freihand als auch im Dreistellungskampf, wo auch Lyan Crull bei den Schülern II gewann. Er sicherte sich auch mit dem Luftgewehr den Bezirksmeistertitel, ebenso wie Hannah Wille aus Langenberg bei den Schülerinnen I. Mit dem Kleinkalibergewehr gewann Floyd Lübben im Wettbewerb 3x20 bei der Jugend ebenso wie Lilly Kohlwey, die auch liegend gewann. Durch die gute Talentförderung im Schützenverein Langenberg und die Teilnahme an diversen Meisterschaften und Wettkämpfen in verschiedenen Disziplinen konnte der Schützenkreis somit deutlich mehr Platzierungen unten den ersten Drei verbuchen als in den Jahren zuvor.

So nahm Lilly Kohlwey aus Langenberg in der Mannschaft des Oldenburger Schützenbundes am **Nordwest-Cup** in Bassum teil und wurde in der Einzelwertung Zweite in der Disziplin Luftgewehr Jugend.

Schützenkreis Delmenhorst und Umgebung von 1974 e. V.

- Kreisjugendsportleitung



Das **Kreiskönigsschießen der Jugendabteilung** am 6. April war ein voller Erfolg. Bei schönstem Frühlingwetter fanden 59 Kinder und Jugendliche aus 11 Vereinen den Weg nach Hoyerewege. Nach dem gut besuchten Kreiskönigsschießen in 2023 hat diese Veranstaltung meine Erwartungen nochmals übertroffen. In jeder Klasse waren mehr als 10 Starter vor Ort. Mehr Teilnehmer gab es zuletzt im Jahr 2009! Zusammen mit den vielen Eltern und Betreuern wurde der Platz in der Schießhalle sehr knapp, sodass viele Kinder den Weg auf den kleinen Spielplatz vor der Tür fanden. Die Kreiskönigstitel sicherten sich bei den Kindern erneut Lyan Crull aus Langenberg, Lias Michel Sowka vom SV Gruppenbühen bei den Schülern, Kimberley Spika aus Bookholzberg bei der Jugend und Laura Schmidt vom Gastgeber Hoyerewege bei den Junioren.

Im Sommer feierte der Schützenkreis Delmenhorst und Umgebung sein 50. Jubiläum. Vor der Jubiläumsveranstaltung in Gruppenbühen fand das **Kreisjubiläumsschießen der Jugend** in Bookholzberg statt. Für die Mannschaften gab es hier großzügige Geldpreise zu gewinnen. Die besten Einzelschützen jeder Klasse erhielten goldene Kreiskönigsorden. Insgesamt waren 8 Vereine mit 45 Schützen am Start. Nach den 92 Starts stand der SV Langenberg mit 152,2 Ringen als Sieger des Kreisjubiläumsschießens der Jugend fest. Zweiter wurde der SV Bookholzberg vor dem SV Bürstel-Immer. In der Einzelwertung siegte Lyan Crull aus Langenberg bei den Kindern, Justus Heitmann aus Bookholzberg bei den Schülern, Emily Timmer vom SV Langenberg mit 52,5 Ringen in der Jugendklasse und Simon Grape vom SV Annenheide bei den Junioren. Da die Resonanz gut war und die Rückmeldungen zu diesem Wettkampf sehr positiv ausgefallen sind, wird dieser Wettkampf in ähnlicher Form auch in Zukunft einen Platz im Kalender finden.

Bei den **Landesverbandsmeisterschaften** im Sommer holte Lilly Kohlwey vom SV Langenberg mit 409,9 Ringen den Landesmeistertitel mit dem Luftgewehr in der Klasse Jugend weiblich. Im Luftgewehr-Dreistellungskampf wurde sie mit 585 Ringen Zweite. Bei den Lichtpunktschützen holte Lyan Crull aus Langenberg die Silbermedaille in der Klasse Schüler II männlich sowohl mit dem Lichtgewehr Freihand als auch im Dreistellungskampf. In diesem Wettbewerb 3x10 holte auch Isabel de las Casas dos Santos vom SV Langenberg bei den Schülerinnen III die Silbermedaille. Im Freihandwettbewerb wurde sie Vierte.

Beide erfolgreichen Lichtpunktschützen nahmen Anfang August am **Norddeutschland-Cup** in Bassum teil. Bei dieser „Deutschen Meisterschaft der Lichtpunktschützen“ wurde Lyan Crull sowohl Freihand als auch im Dreistellungskampf Dritter. Mit der Mannschaft des Nordwestdeutschen Schützenbundes wurde Isabel de las Casas dos Santos in der Disziplin Lichtgewehr 3x10 Zweite. In der Einzelwertung reichte es hier für Platz 6. Mit dem Lichtgewehr Freihand nahm sie ebenfalls teil und belegte Platz 14.

An den **Deutschen Meisterschaften** nahm kein Nachwuchsschütze des Schützenkreises teil.

Schützenkreis Delmenhorst und Umgebung von 1974 e. V.

- Kreisjugendsportleitung



Auch in diesem Jahr war unser Schützenkreis im September mit 11 Startern zahlreich beim **Jugend-Kreisvergleichsschießen des Oldenburger Schützenbundes** vertreten. Wie 2022 und 2023 konnten wir in der Mannschaftswertung wieder den guten dritten Platz erreichen. In der Einzelwertung konnte Lyan Crull den Wettbewerb Lichtgewehr Freihand gewinnen, Johan Geerken belegt im Wettbewerb Lichtgewehr Auflage den dritten Platz. Auch die anderen Starter unseres Kreises erzielten gute Ergebnisse.

Unser internes **Kreisvergleichsschießen und Kreiswanderpokalschießen** in Urneburg fand leider fast gar keinen Zuspruch. Es waren lediglich 2 Schützen des Gastgebers am Start.

Persönliche Gespräche mit Jugendbetreuern der Vereine und eine Umfrage in der WhatsApp-Gruppe der Kreisjugend haben ergeben, dass vielen Vereinen im Freihandbereich das Know-how fehlt, um es den Jugendlichen weitergeben zu können. Daher ist im kommenden Jahr geplant, ein sogenanntes „Training mit Experten“ anzubieten, bei dem erfahrene Schützen des Kreises oder Trainer vom OSB etc. ihr Wissen an Jugendliche und Betreuer weitergeben können.

Beim Bezirkskönigsball des Oldenburger Schützenbundes wurden auch wieder die neuen Bezirkskönige geehrt. Beim **OSB-Bezirkskönigsschießen** erreichte Jonas Hanken vom SV Urneburg den fünften Platz bei der männlichen Jugend. Mia Rohde vom SV Delmenhorst von 1847 wurde bei der weiblichen Jugend Sechste.

Den Abschluss des Kalenderjahres bildete wie immer die **Kreismeisterschaft** der Jugend und Junioren. Hier gab es 29 Starts. Allen Teilnehmern wünschen wir viel Erfolg bei den weiterführenden Meisterschaften!

Für das Jahr 2025 ist geplant, die bestehenden Wettbewerbe im Ablauf zu optimieren und weitere Angebote, gerade auch im Freihandbereich, zu schaffen.

Ich bedanke mich für die weiterhin gute Zusammenarbeit mit dem Kreisvorstand sowie den Schützen und Betreuern der Vereine und wünsche allen ein nicht nur schießsportlich erfolgreiches Jahr 2025!

André Henkel

Kreisjugendsportleiter